
請 細閱聖經列王紀上 19:1-18，曾經在迦密山上的叱吒風雲，

不懼強權，殺滅了巴力四百五十個先知，卻因耶洗別一句

說話，差遣人殺以利亞，便驚慌而逃，更在羅騰樹下向上帝求死，

為甚麼他會臨到如斯光境？原因是「以利亞見這光景」(王上

19:3)他的眼目只注視在以殺耶和華先知聞名的耶洗別身上，卻沒

有仰望掌權天地的耶和華。他帶著疲倦的身軀走到曠野，一時的挫

敗，竟意志消沉，對屬靈的事再不熱心。以利亞的心境不就像我們

的寫照？以為不計勞苦事奉，盼望能建立肢體的屬靈生命，得到的，

卻是一大堆批評的聲音，換來的是自己靈命走向「屬零」。人對神

容易灰心失意，然而，神對人卻是不離不 棄，神愛每一個屬他

的人。儘管以利亞一心求死，神卻利用這 「屬靈」的火後微小

的聲音向他說話，使他重新得力，再走前面 的路。神讓以利亞

得力的步驟是：一.請安靜祈禱，二.打開 聖經，看看是否有

合適的經文。安靜期間，腦中可能會浮現 一些經文像：「不在

風中，不在火中，但有微小的聲音。」盼 你能從以下的分享

中檢視到你現在屬靈狀況如何？而從中 得力。 

1. 安靜休息：屬靈的低潮往往是與身 心靈有關，特別是教會的事奉人員，一方

面要應付社會的工作，另一方面要 承擔教會的事奉，久而久之，長期

的疲累將人拖垮，兩方面的工作亦 成為了沉重的壓力。疲倦是 一 個

訊號，表示身體需要休息，上帝讓 先知以利亞重複沉 睡，起來飲

水吃餅，就是要他體力復原後再上 路。 

2. 檢視聆聽：事奉其他的阻力是以 為沒 有人明白體諒自己、沒有

人同心事奉，是孤單無援，內心有 許多屬靈的掙扎和受屈的心可

向誰傾訴？看到軟弱的人便走去 關心問候。然而，自己傷心流淚時，

誰來體恤扶持呢？神的聲音兩度臨到以利亞，你在這裡作什麼？」(王上 19:9-13)看，

即使用沒有同心同行的人，沒有可傾訴的對象，神卻是願意的、主動的伸出耳朵，耐

心的聆聽我們的「冤氣」。 

3. 肯定召命：失敗使人自卑、退縮，沒有動力做任何事；挫折容易使人從恩典墜落，叫

人不容易再起來。神以使命再臨以利亞身上(王上 19:15-18)「你回去......」一句簡

單卻不容人去推諉的命令，滿帶著神給予的恩典和權柄。神沒有放棄我們，我們又豈

能放棄自己呢？ 

人的眼目放在那裏，心也朝向那裏，「安靜」，就是調我們的「心眼」去仰望上帝，

聆聽他的話，弟兄姊妹，你現今能重新得力再上路事奉主嗎？但願你能從主的話中，重新再

一起同心事奉主。 

「本文引自基督教平安堂於2005年10月的一篇家書，作者為楊麗好姑娘，承蒙該教會允許轉

載。」  
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最 近東九合一堂有個購堂機遇，堂會上下都為此獻上心思和禱告，最終目標單位賣

了給別人。當我得知這結果後，我就擔心會眾會為此失落、迷茫。誰知不少會眾

得知結果後反而擔心我會失落…其實在過程中我勾起以下這段讀經體會… 

還記得我看以斯拉記的時候有以下的經歷：從書卷的開首就宣告耶和華激動波斯

王古列的心，使他下詔通告全波斯國，凡作耶和華子民的，可以上耶路撒冷[耶城]，在

那裡重建耶和華以色列神的殿(拉 1:1-3)。而且，神還激動一群被擄分散在全國的以色

列人起來回歸耶城重建(拉 1:5)。及後，回歸的人還同心合意[如同一人]聚集在耶路撒

冷，按照摩西律法書上所寫的獻上各樣的祭(拉 3:1-5)。不但如此，他們還預備了金錢

及木材去重建聖殿(拉 3:7)。最後，他們還用心等候到回歸後第二年的二月才開始重建

聖殿(拉 3:8)，因為昔日 所羅門 都是在二月開始建聖殿的

(王下 6:1)。當匠 人立聖殿根基的時

候，祭司和利未人 帶領眾回歸的人一

起讚美耶和華… (拉 3:10-11)。 

看到這裡的我心想：難道這還不算是一應俱全嗎？無論是神的心、回歸的人與波

斯王的心、和財力都俱備，聖殿理應可以順利重建吧！誰知當翻開第四章的時候看見的

是一段又一段的攔阻…那地的民“即是當猶大國滅亡後，巴比倫從別處遷徙來到猶大

地居住的外邦人＂常常賄賂官員，來敵對回歸的人，要破壞他們的建殿計劃(拉 4:5 新

譯本)。及後，聖殿的重建工程就停止了，直到波斯王大利烏在位的第二年才復工(拉

4:24)。因此，由立定聖殿根基到復工經歷了大約 16 年。 

看到這裡的我內心有很多疑問：難道重建聖殿不是神的心意嗎？無理由！因為經

文說了是神激動波斯王的心去下詔，又激動回歸的人的心去重建聖殿。那麼為甚麼神會

讓那地的民得逞呢？神不是大能的嗎？為甚麼重建聖殿來得這麼艱鉅呢？我想如果我

是當時回歸的一份子，我會怎樣過這 16 年呢？每次當我經過聖殿的根基時，或許我會

難過、失望、甚至懷疑自己是否應該選擇回歸… 

不過如果你願意捱過第四章，你會赫然發覺看似靜默的神原來是顧念那些回應神

激動的人，建立他們手所作的工，使聖殿可以在復工後大約 4 年時間完成重建(拉

6:15)。 

書卷沒有交代為甚麼要等那 16 年，我都好想知…同時，我覺得書卷很寫實，我們

在事工上難免都會經歷事與願違，有時甚至是神的心意也未必必然順利！原因可以很

多。 

如果昔日回歸的人都願意忍耐等候這 16 年直至看見聖殿被重建，我又會

否願意繼續去察驗何為神在東九合一堂擴堂的事上純全可喜悅的旨意呢？你又

會否願意呢？ 

邱文曦弟兄 
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旺 角樂道堂十年前從旺角遷至將軍澳，是教會福音事工發展的一個重大決定。 

蒙神的帶領，在將軍澳租用張沛松中學聚會有 8 年時間，並得到一些成果。由於兩年多前

離開張沛松中學時一直在將軍澳找不到地方，最後租了牛頭角鴻圖中心現址繼續聚會，好讓在東

九龍的事工發展得以延續。因這背景，信道會東九合一堂於 2016 年 10 月成立，現時人數約有

150 人。由於這十年教 會以租賃地方方式聚會，長遠而言，地方問 題是不穩定和負面因

數，令憂慮增加，也影 響 到 事工發展。 

要在東九龍區繼 續發展福音事工，有一

個固定聚會地點非常 重要。2016年11月19日合

一堂購堂小組討論是否會購買位於教會現址旁，鴻貿中心的一個由別的教會持有，但正出租予一

基督教機構的物業。當分析利弊後，我們大致同意購買，由於業主希望在12月中知道我們的決定，

但我們很想先聽聽教會弟兄姊妹的意見後才作最後決定，故很急忙下做了簡介和意見交流會，也

發出諮詢問卷，收集大家的感想和意向。  

雖然只有兩星期的回應時間，弟兄姊妹在回答諮詢問卷時都用心地寫下他們對合一堂及購

堂一事的心聲，當中大部份都是正面和愛教會的說話，令購堂小組非常感動和鼓舞。 

以下是諮詢問卷的一些統計: 

 

在提出要先諮詢，發問卷，購堂小組成員都有不少憂慮，擔心會否只得少數回應，會否贊

成和反對各佔一半，要表態奉獻或貸款會否令弟兄姊妹尷尬和不安等，但購堂是大事也是大家的

事，我們基於要坦誠向弟兄姊妹清楚交代購堂小組的想法和計劃，還是決定直接向大家詢問，將

結果交給神。當看到有過百位弟兄姊妹回應，當中有 3個不贊成購買，而贊成的佔 83%，我們都

感到振奮，看到弟兄姊妹是何等關心教會，在擬購買鴻貿中心一事的看法都積極表達和支持，這

全是神的恩典。3 位不贊成的肢體，我們已主動與他們聯絡，深入瞭解了他們的看法。 

雖然最終業主決定將鴻貿中心售予正在租用該物業的基督教機構，我們相信這對他們更為

合適，也祝福他們的事工。在此次諮詢過程中令我們更看到教會弟兄姊妹的同心，深信神將為我

們教會預備更美好和合適的地方，讓我們學習仰望，等候和感恩。 

購堂小組 

袁明基弟兄  

 數目 備註 

諮詢問卷回收總數 104   

贊成購買鴻貿中心 86 佔回收總數 83% 

反對購買鴻貿中心 3 佔回收總數 3% 

無意見 / 傾向購買鴻貿中心 15 佔回收總數 14% 

仍然未決定可奉獻 / 貸款 50 佔回收總數 48% 

估計可奉獻金額合共 $3087000 共 46 個回應 

估計可免息貸款予教會金額合共 $3130000 共 13 個回應 

估計可低息貸款予教會金額合共 $1250000 共 3個回應 



普天同慶的日子又到了！我們一如

以往都會去報佳音，好感恩一眾弟兄姊妹

都能聚集在一起，感謝神的恩典整個過程

都很順利，有年紀小小的在派發禮物給途

人，還不斷地說『耶穌愛你，聖誕快樂』，

年青的、年長的，大大聲的在唱出榮耀神

的歌聲，場面實在令人感動，這全都是神

的恩典，願神繼續帶領我們無論年

少的、年長的都記住這個日子，榮

耀神感謝神。 

梁燕瓊姊妹(Connie) 

感恩能在聖誕節前回港，與家人一起渡

過， 並因此未有錯過教會一年一度

的報佳音，能與弟兄姊妹一起以歌聲

向附近的居民分享這大喜的信息。 

莫詩雅姊妹 

4 

聖誕節的崇拜中，我們都有一個環節《敬老》，由婦女會負責，這是多年來的傳

統，藉此向一班長者們表達關愛和尊敬(年滿 70 歲)。 

今年有些特別，在預備禮物時要額外多預備二份 禮物，也感激姊妹用心思

來預備(親手做)。一份是送予我們敬愛的鄭牧師，他 多年來守護著教會，為教

會祈禱。另一份是送予我們敬愛的莫師母，雖然莫牧 師在 2016 年返回天家，

深信他仍 在天上守護著慈雲山堂，

而莫師母 就是在地上延續莫牧師

的愛。往 後的日子也成為

我們的傳 統，繼續關愛默默

為教會付出的牧者。 

梁燕瓊姊妹 (Connie) 

敬老 ~ 家中寶寶  



一如以往，我選擇以參與除夕感恩分

享祈禱會作為 2016 年的總結。年尾向來都

是回顧這一年所發生的點點滴滴並且為新

一年訂下新目標、新展望的好時機。回想

2016 年，可算是我人生中起伏較大的一

年，然而 神的恩典一直在自己的

身旁，從來沒有離開。 

祝願各位新一年福杯滿溢、出

入蒙福。 

莫詩雅姊妹 

在小時候，每年對農歷新年很期待之外，我更對聖誕節會有一份期待，除了可

有假期玩樂，更可有多一個機會得到別人的祝福與及跟朋友交換禮物時間，這都是

我曾經對聖誕節的一個簡單想法。 

當人漸大，每年有看過不同教會於聖誕節期間會舉行報佳音、傳福音、聖誕節崇

拜等活動，把福音傳開，使到自己及他人有更多機會認識這節日真正的含義。 

現在，作為基督徒的自己看聖誕節更具意義，知道這是主耶穌誕生的日子，有需

要令更多人去知道誰是真正主角，令更多人認識耶穌。 

我們教會每年於聖誕節崇拜後都會聚餐的時間，而今年別具意義，因提摩太青年

團團友與我更有機會參與聚餐事奉，不單止多了機會了解教會弟兄姊妹，在協助中，

又看到大家的包容及愛。此外、感恩於事奉中，自己學習了一課，又知道教會年輕的

一輩見到有需要的時候就該站

出來，願弟兄姊妹繼續從主裡得

力呀！  

廖清漢弟兄 5 
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在人不能，在神凡事都能！ 

想也想不到踏入 2017 年的第二天，我們能夠聚集

弟兄姊妹一同旅行，看見弟兄姊妹，在百忙之中都能夠

抽時間來教會、為弟兄姊妹去服侍，實在唔容易。 

對我家人來說，最難得的是我媽媽邀請我哥哥到

來一同參與的時候，哥哥一口便答應，因為我哥哥是個

很忙碌的人， 相信這也是神在中間作工，願

神的說話進入我哥哥的心裡，更為他進入神

的家開路，最後，再一次感謝各位弟兄姊妹的

付出，真係玩得好開心呀，感謝神！ 

黃詠思姊妹(Wing)  

2017 年係一個新的開始，感謝神的恩典

我能夠跟弟兄姊妹一起參與教會的大旅行，

好感謝教會的弟兄姊妹關心我們

一家和我的子女，我真是十分感謝

神亦都感謝一班弟兄姊妹，我感受

到神的愛。 

彭先敏姊妹  

時間過得真係快，轉眼間我加入信道會已經五年

啦！今年好開心可以參加教會的大旅行。感

謝天父賜畀我一個咁溫暖的家，讓我可以同

弟兄姊妹一同分享喜樂，我感受到這一份是

天父送給我很奇妙的禮物。 

王紅霞姊妹  

回看教會旅行的大合照，各人流露著愉

快的笑容，便知此次活動辦得很成功。這當

然是有神的帶領下，眾弟兄姊妹，尤其是年

輕一輩在統籌、策劃上的功勞。 

願天父繼續保守，讓我們在

各事工上都能發揮團隊精神、榮神

益人。 

葉志偉弟兄 (Sammy)  

世紀旅行 !! 

一家人去旅行並不容易，一個家102人去旅行更是難得。 

過去一年，我們這個家不容易，感恩弟兄姊妹間彼此同心同行，崎嶇的道路彼此扶持互勉。教會

好久沒有大旅行，更於短短兩個月內由構思、籌備、以至舉行。感恩弟兄姊妹各懷絕技，傳道部和關顧

部號召各人、Sammy 弟兄、Nigel 弟兄和薇薇姊妹為拍攝達人、同工們穩定軍心、年輕的帶動

氣氛、Thomas 弟兄即席大展魔法、肢體間彼此配搭，事就成了！喜見旅行當日不同年齡層間打

成一片，互相關心，家就應當如此！ 

願神繼續祝福我們的家。 

梁禮皓弟兄  



當天晚上，大家齊集教會，一同練詩，隨後

出發在旺角堂附近街頭和天橋上唱詩，把

福音傳給附近的街坊。願榮耀頌讚

歸與上帝獨一的神﹗ 
(

在
街
頭) 

在
天
橋
上 

(

練
詩
中) 

旺角樂道堂 

慈雲山堂 東九合一堂 

在聖誕的節期中舉行敬老活動是信道會的優良傳

統，在這普天同慶的日子裏，我們無忘救主耶穌

基督降生拯救罪人的大恩大愛，我們亦不能忘記

一班兄姐們在教會中所發揮作光作鹽的果效，因

為你們對神的忠心、信心、專心、愛心

上，都作我們的榜樣，在此，祈求天父祝

福你們身體健康，繼續為主發光發熱﹗  
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2016 年 12 月 10 日在牛頭角上邨舉行，今

年延續去年一樣，負責一個攤位及獻唱

聖誕詩歌，當然，一定不能缺少一群

「福音大使」在會場中派單張和傳福

音，彼此在不同的崗位中將上好的福

份，大喜的好信息傳揚開去，感謝神垂

聽禱告，當天天氣很好，吸引了很多坊

眾蒞臨，英數班的學生和家長也有出席，一同慶祝救主降生，在期間，有小朋友

(街坊)知道我們的英數班後，也表示想

參加，願主親自成就祂所作的工，帶

領我們傳揚祂的道。 
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31/12 除夕夜，約有三十位肢體回來，不分老少，各人都在主的殿中，在弟兄姊

妹面前，傾心吐意，數 算主恩，在過去一年，有

歡笑、有傷悲，有 失意、有喜樂、有忐

忑、有勉勵，大家 都感恩神豐足的恩典，

保守各人生活上有 滿足，身體有健康，事

業縱有波浪，仍然 平安跨過，家庭美滿幸

福，肢體更為教會 感謝神，因教會仍然繼

續開展英數班，無 忘福音事工；數算主恩

真是越數越驚訝， 越數越喜樂﹗ 



平安夜7：30舉行燭光晚會，主題：「光觸

我心」，首先有一段詩歌敬拜的時間，藉詩

歌帶領肢

體預備自己的心，敬拜後，李牧師帶領

大家立志，將心獻上，會後，各人留步一同練詩，然後 在牛頭

角道路得會學校前報佳音、派單張和小禮物。看﹗我們的隊容何等美麗，我們的歌

聲何等優美。 

我們的歌聲感動了街坊

送出樽裝水，為我們解

渴，給我們鼓勵，真是如

蒙甘霖﹗更加感謝神是

有位年輕人，也來參加翌

日的主日崇拜呢﹗ 
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信道會報編輯委員會 

【委員】黃鏡華教師‧勞樹錚教師‧郭華喜執事‧陳麗琴執事 

【顧問】鄭昌國牧師‧李德榮牧師【校對】鄭碧貞姊妹【排版】馬淑娟姊妹

慈雲山堂消息                           Tsz Wan Shan 

1. 請弟兄姊妹留意主日崇拜後時段的常規安排，並撥冗出席小

組活動： 

每月第 2 週舉行姊妹查經；第 3 週設有主日學導師祈禱會及提

摩太青年團契；第4週為尼希米團聚會時間。每月第1週將預留

作專題或特別聚會之用。  

旺角堂消息                                Mong Kok 

1. 每主日崇拜後請弟兄姊妹留步，出席各小組活動。 

整體消息 

1. 28/1(六)年初一早上 10 ： 30 假旺角藝旺商業大廈 3字樓旺角

樂道堂舉行新春感恩崇拜，歡迎三堂肢體預留時間出席參加。 

2. 本年度受難節(14/4)晚會，將安排在旺角樂道堂舉行，歡迎三堂

肢體參加，請大家預留時間出席，詳情請留意日後公佈。 

3. 本年度三堂聯合浸禮將安排在復活節(16/4)下午舉行，地點容

後公佈，感謝神，今屆三堂共有十一位新葡接受洗禮加入教會；

是日早上各堂崇拜聚會照常。  
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東九合一堂消息                         East Kowloon 

1. 新春探訪：5/2(日)崇拜後舉行，請弟兄姊妹預留時間，成為

探訪員或被探家庭。 


